

Una Importante Asamblea

Desde hace algún tiempo se viene hablando de los progresos de la naciente compañía cervecera denominada "Cervecería Orizaba, S. A.", distinta de la Moctezuma, con fábricas en la misma pluviosilla.

Ayer, a las diez y media de la mañana, previamente convocados, se reunieron en número de más de cien representando 362,760 acciones, los socios de aquella razón, con el objeto de escuchar el informe de su Consejo, de suyo interesante y del que tomamos los datos más salientes.

Antes de entrar en asamblea los accionistas se dieron cuenta material del estado del negocio, que fué reflejado en la pantalla del Cine Lux, sito en Arquitectos, mismo lugar de la reunión. En el lienzo vimos los terrenos de la fábrica en Nogales, Ver., la maquinaria ya totalmente importada y pagada, su transporte desde Estados Unidos a Orizaba, la espléndida caída de agua que moverá a aquella sin costo alguno y con potencia de 1,000 caballos, que valuados a \$1,000 cada uno, hacen un capital de \$1,000,000 sólo por ese concepto. La planta de la fábrica aparece casi concluida, lo que se hace con muy poco costo, dado que la misma Compañía tiene en sus terrenos más enormes muros de mármol, con el que se han hecho las construcciones; allí mismo se fabricará el ácido carbónico para la producción de cerveza. Por último, figuró en la pantalla el Diploma de la Real Casa de España, que nombra proveedora de la misma a la "Cervecería de Orizaba, S. A."

Llevaban las más importantes representaciones el señor Botello, con 55,000 acciones, en las que estaban incluidos los accionistas yucatecos, el señor de la Torre, con 20,000; el licenciado don Abel Salazar, con diez mil; el licenciado Cruz González, con idéntico número; el licenciado Calixto Maldonado R., con cinco mil, etc., etc. Cada acción representa diez pesos; son accionistas casi todos los expendedores de cerveza de la República, en número de más de 4,000.

Presidió la asamblea el vicepresidente señor Remigio Noriega, por ausencia del presidente señor Mier y Terán; fueron escrutadores los señores Botello y de la Torre.

El señor José Martínez Estapé, Director General Gerente, leyó un amplio informe, del que aparece que la "Cervecería de Orizaba, S. A." será la mejor de la República por la calidad, cantidad y economía de su producción, la que, además, tendrá una cerveza tan barata que suplirá al pabellón.

Habló el señor Martínez Estapé de las persecuciones, intrigas, acusaciones, etc., etc., por parte de los industriales similares, que, según él, tienen la competencia del nuevo negocio; de las dificultades que tuvo para tener su maquinaria en razón de que los representantes de las otras fábricas hicieron aparecer a Martínez Estapé como ger-

manóficio; se refirió a las últimas acusaciones que se intentaron contra él y terminó renunciando su cargo por causa de enfermedad y para disponer de mayor tiempo para su defensa, de la que habló encomiando la labor profesional del señor licenciado Abel C. Salazar.

La asamblea aplaudió entusiastamente y durante varios minutos al señor Martínez Estapé, a quien no se le admitió la renuncia, dándosele un voto de confianza, a motion del licenciado Demetrio Salazar, concediéndole licencia, durante la cual funcionará el señor Pelayo.

Los comisarios rinden su informe, que fué aprobado por la asamblea, estimulando y aplaudiendo a los directores del negocio.

Por último, se aprueba la designación que hizo el Consejo en favor de los señores Smith Pelayo, don Manuel Aguirre Berlanga y otros, para consejeros.

A la una y media de la tarde terminó la asamblea.

Importantísimo Folleto

Con una carta del adelantado Director de Estudios Arqueológicos y Etnográficos, don Manuel Gamio, hemos recibido un folleto que contiene el programa de ese instituto.

Compenetrados como estamos de la importancia de los trabajos del señor Gamio, le ofrecemos por nuestra parte la cooperación necesaria y al alcance de nuestros esfuerzos. Por ahora nos limitamos a reproducir en síntesis el programa de referencia.

El territorio

Su conocimiento.
La posesión de la tierra.
La producción de la tierra.
La habitabilidad de la tierra.

La población

Censo.
Naturaleza física.
Civilización o cultura.
Idiomas y dialectos.

Los antecedentes de nuestras agrupaciones.

La organización integral de la Secretaría de Agricultura y Fomento.

Además, el propio folleto trae un importante estudio sobre la población del Valle de Teotihuacán.

Agradecemos el envío.

*Muchos ladrones y asesinos viven y triunfan gozando de impunidad.
Los gendarmes y los maestros se mueren de hambre.
¿Debe de imponerse el derecho a la vida?*

Existen asociaciones "Protectoras del Niño," "Mexicana de Caridad" y otras similares.

¿Cuándo se fundarán asociaciones para el fomento del trabajo y progreso de la Agricultura, Industria y Comercio?

Centros y Sociedades

EN EL VASCO

En este culto centro regional español, dió en la noche del sábado su anunciada e interesantísima conferencia el inteligente y reputado catedrático señor Ignacio Loureda.

Con profundo conocimiento de la materia y con lenguaje castizo y quizás demasiado realista, desarrolló el tema: "El Cardenal Gisneros, político," para deducir que el ejemplo de su política es la que debe imitar España para progresar.

El amplio salón de actos del centro estaba repleto de selecta concurrencia, que premió con sus aplausos la admirable labor del conferencista.

La presidencia la ocuparon los señores Ministro de España, Ministro de la Argentina y Rector de la Universidad.

El señor Duque de Alba hizo un brillante y elocuente resumen del discurso del señor Loureda, aportando nuevas apreciaciones y citando otros datos anecdóticos del ilustre confesor de la Reina Católica.

EN LA BENEFICENCIA ESPAÑOLA

En la mañana de ayer celebró Asamblea extraordinaria la Directiva de la Beneficencia Española, para tratar principalmente el importante asunto de la organización de las próximas fiestas de Covadonga.

Presidió el señor Alfonso Ansorena, asistiendo las Comisiones nombradas por los Centros Españoles.

Parece ser que se lograron vencer las dificultades que existían por la renuncia de la mayoría de los miembros que resultaron electos para la Junta de Covadonga.

Durante la sesión se presentó el señor Ministro de España, quien fué recibido galantemente por los asistentes y ocupó la presidencia durante algunos momentos.

El señor Ministro exhortó a todos para que esas tradicionales fiestas no dejen de celebrarse en el presente año.

EN EL CATALAN

Se celebró con todo regocijo el baile anñiado para la noche del sábado, con objeto de festejar el día de San Pedro y San Pablo.

Los organizadores pudieron estar satisfechos.

La concurrencia fué numerosa y distinguida.

Lindas señoritas dieron alegría y vida a la fiesta con sus danzas.

Se sirvió un expléndido lunch.

Y a las cuatro de la madrugada el silencio reinó en el salón.

VENDO BARATO

Tres Automóviles

Opel cerrado de lujo N. A. G. y Proertos descubiertos. Informar en la redacción de este diario de 3½ a 7 p. m.